



**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



**INBAL**

Dirección de Difusión y Relaciones Públicas  
Ciudad de México, a 24 de julio de 2024  
Boletín núm. 1157

## El pianista Sergio Vargas Escoruela presenta su nuevo disco *Domenico Scarlatti-Franz Liszt, en la Sala Manuel M. Ponce*

- Participan Mario Iván Martínez, Juan Arturo Brennan y Alberto Cruzprieto, sábado 27 de julio a las 18:00

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (Inbal), a través de la Coordinación Nacional de Música y Ópera, como parte de su ciclo *Jóvenes en la música*, presenta el disco *Domenico Scarlatti-Franz Liszt*, de Sergio Vargas Escoruela.

Este es el primer disco de estudio del joven pianista, el cual se realiza gracias a la beca Jóvenes Creadores del Sistema de Apoyos a la Creación y Proyectos Culturales. En él aborda a los dos compositores que más han marcado su trayectoria: Domenico Scarlatti, con quien descubrió otra cara del barroco distinta a la de Bach y Franz Liszt, un compositor más familiar, pero que no deja de ser un reto en cuanto al estudio y la técnica.

Al finalizar la presentación, Sergio interpretará tres obras de Domenico Scarlatti, la *Sonata en Do mayor, K 159, La caza*, que es precursora de la sonata clásica en muchos aspectos —estructura ternaria, exposición en el tono principal, modulación al tono de la dominante, desarrollo modulante y reexposición en el tono de la tónica, frases estructuradas, sintaxis simétrica—, menos en que es monotemática y se construye en algunas partes a la manera barroca, y la *Sonata en Re menor, K. 9*, publicada en 1739 como parte de su *Essercizii per Gravicembalo* y que se ha convertido en una de las obras más populares de su repertorio, con sus escalas ascendentes que le confieren un sonido característico e insistente.

De Franz Liszt, el público podrá apreciar la *Balada núm. 2 en Si menor, S 171*, una de las más conocidas e interpretadas del compositor, dedicada al conde Karl von Leiningen, hermanastro de la reina Victoria de Inglaterra. Esta balada destaca por la utilización de diferentes planos y un control similar del desarrollo de la idea musical que destierra todo virtuosismo superfluo que pudiera considerarse decorativo.

Paseo de la Reforma y Campo Marte s/n, col. Polanco Chapultepec, C.P. 11560, alcaldía Miguel Hidalgo, CDMX.  
Tel: 55 1000 5600 [www.inba.gob.mx](http://www.inba.gob.mx)





**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



**INBAL**

En la presentación participarán Mario Iván Martínez, actor, productor, escritor y cantante, con quien Sergio Vargas ha compartido escenario en diversas ocasiones; Juan Arturo Brennan, productor de radio y televisión, periodista musical y autor del libro *Cómo acercarse a la música*, y Alberto Cruzprieto, pianista concertista de Bellas Artes, quien fungió como asesor de Sergio durante la grabación del disco.

El disco fue grabado en el Estudio 13 de la Ciudad de México, donde el joven tuvo oportunidad de tocar un piano de cola Bösendorfer y, además del formato en CD, podrá adquirirse en todas las plataformas digitales.

Sergio Vargas Escoruela ha sido merecedor del Premio Nacional de la Juventud 2018, el Premio Estatal de la Juventud Somos Jóvenes 2019 y el Trofeo Niños Héroes de Chapultepec 2019 como Ciudadano Distinguido de Torreón. Debutó como solista en el Palacio de Bellas Artes en 2017 con la Orquesta Sinfónica Nacional (OSN). En 2019 y 2022 volvió a ese recinto para interpretar con la OSN obras de Mozart y Beethoven. Se ha desempeñado como solista con la Camerata de Coahuila, la Ofunam, la Orquesta Filarmónica de Jalisco y la Osidem, y ha ofrecido recitales de piano en la Sala *Manuel M. Ponce*, la Sala *Carlos Chávez* de la UNAM, el Auditorio *Blas Galindo* del Centro Nacional de las Artes, el Palacio Nacional, así como en el Festival Internacional Cervantino y el de Música de Morelia *Miguel Bernal Jiménez*.

La presentación-concierto se realizará este sábado 27 a las 18:00 h en la Sala *Manuel M. Ponce* del Palacio de Bellas Artes. Los boletos tendrán un costo de \$20 y se podrán adquirir en taquillas o a través de Ticketmaster en el siguiente link: <https://lc.cx/OQuP91>. Para más información se puede consultar la página y las redes sociales de la Coordinación Nacional de Música y Ópera del Inbal.